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CÁRCEL

Deniegan excarcelación de enferma terminal.
El Juzgado de Vigilancia Penitenciaria ha denegado la libertad condicional  a una presa zaragozana enferma de 
SIDA en fase terminal, encarcelada en la prisión alavesa de Nanclares de Oca.
Pese al informe realizado por un profesional de la Clínica Médico Forense de Bilbao y a la solicitud de Asociación 
de Seguimiento y Apoyo a Presos/as de Aragón (ASAPA) de la excarcelación por motivos humanitarios, el juzgado 
ha estimado que la presa no se halla lo bastante moribunda como para ser liberada, siguiendo la cruel lógica de la 
legislación penitenciaria.
Según declaraciones de ASAPA “La gente, también la que está en prisión, tiene el derecho a una muerte digna y no 
a la que la saquen de la cárcel pocas horas antes de fallecer para que no engrose las estadísticas de los muertos en 
prisión”. Dentro de lo peculiar del caso se halla que el propio centro penitenciario ha solicitado la puesta en libertad 
de la interna y que ya se le había conseguido una plaza en el piso de acogida del Comité Antisida de Vitoria.
ASAPA, 20-7-99

El Defensor del Pueblo investigará la cárcel de Daroca.
El Defensor del  Pueblo,  tras las últimas visitas realizadas a las cárceles aragonesas  y la multitud de denuncias 
recibidas solicitará información a la Dirección General de Instituciones Penitenciarias acerca de la situación de la 
enfermería de la prisión de Daroca (Zaragoza). 
La comunicación le fue trasmitida al preso Angel  Torrijos Gómez que llegó a principios  de marzo a la cárcel 
zaragozana tras un inhumano viaje de tres días con los párpados cosidos en señal de protesta y mientras se hallaba 
en huelga de hambre. Torrijos y ASAP denunciaron las condiciones de la enfermería de Daroca, donde los presos se 
hallan en un régimen más duro incluso que en régimen cerrado, sin poder salir más que un breve espacio de tiempo 
al patio, sin tener ningún espacio de ocio cubierto salvo la misma enfermería y donde no se puede tomar ni un 
miserable café. De hecho cuando llueve o hace frío los presos tienen que elegir entre mojarse en el patio, lo que no 
parece muy conveniente para personas enfermas, o permanecer todo el día en la celda.
Paralelamente el Defensor del Pueblo ha admitido una queja por el traslado de Ángel Torrijos, que permaneció 43 
días en huelga de hambre y se cosió los párpados porque las autoridades del penal de Cartagena no le permitían ver 
a su hijo que vivía en las cercanías de la prisión. Su actitud combativa le valió como represalia un traslado de casi 
600kms.
ASAPA, Heraldo de Aragón, 23-7-99.

ANTIRREPRESIÓN

Condenado un policía local por abofetear a una retenida.
La Sección Tercera de la Audiencia Provincial de Zaragoza condenó al policía local José María B.L. a seis meses de 
prisión y seis de inhabilitación por un delito de lesiones que sufrió Ana María S.V. que protestaba por la devolución 
del dinero de un teléfono instalado en un bar. 
Ana S.V. fue trasladada a comisaría para ser identificada por no llevar documentación y supuestamente agredió a 
los policías por lo cual el policía condenado le dio un impresionante bofetón que le rompió el tímpano y le produjo 
un edema en la mejilla.
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Se da la circunstancia de que la mujer también fue atendida de hematomas en los brazos y en el ojo izquierdo 
además de posible rotura de menisco, por lo cual estuvo 152 días de baja, hechos por los que no ha habido condena 
al aceptarse la versión policial de que la mujer se golpeó repetidamente contra las puertas del vehículo.
El fiscal pidió la absolución de los procesados pero el abogado de la víctima solicitó hasta dos años y medio de 
cárcel más una fuerte indemnización que de momento no ha sido cuantificada.
Heraldo de Aragón, 16-7-99.

ECOLOGêA

44 alegaciones contra el pantano de Lechago.
El embalse de Lechago recibió finalmente 44 alegaciones al proyecto aunque todavía podría llegar alguna más por 
correo. Continua la polémica entre las alegaciones de los regantes, favorables al embalse que arruinaría las tierras de 
cultivo  de  Lechago y Navarrete  con una  capacidad  exigua  de  tan sólo 18 hectómetros  cúbicos  para  la que  se 
invertirían 5.361 millones de pesetas.
Heraldo de Aragón, 20-7-99

El Cuarto Cinturón destruye la huerta tradicional.
Según denunciaron l@s vecin@s, las zonas de huerta del Bº de las Fuentes, cercanas al soto de Cantalobos, están 
siendo roturadas para empezar las obras del polémico Cuarto Cinturón de ronda, cuando aún no está concluido el 
Tercero.
Estas huertas,  así como una de las pocas  torres agrícolas tradicionales que quedan en el término municipal  de 
Zaragoza desaparecerán totalmente al construirse, tras el Cuarto Cinturón, chalets de alto standing que ya están 
vendiendo e incluso hay un proyecto para construir un campo de golf, para derrochar el agua que antes se convertía 
en suculentas hortalizas.
Asimismo el peculiar ecosistema del soto de Cantalobos se halla amenazado por varias plagas no identificadas que 
están comenzando a secar muchos de los centenarios árboles del mismo.
Aragón-Info, 23-7-99.

Deplorable discurso de Isabel Tocino.
La Asociación Río Aragón contra el recrecimiento del pantano de Yesa concentró a 250 personas en el Palacio de 
Congresos de Jaca donde la ministra Isable Tocino inauguraba la V Academia Europea de la localidad altoaragonesa 
y criticó el discurso de “mayorías frente a minorías” que utilizó “para justificar la razón de sus planteamientos 
hidraúlicos”.
En el discurso, la ministra Tocina afirmó que “lo que quiere la mayoría de los aragoneses es que se termine cn las 
obras  de regulación” (eufemismo empleado para  nombrar  a los embalses y trasvases).  De hecho los proyectos 
hidraúlicos en el Pirineo fueron el eje central de la primera jornada a la que apenas asistieron una treintena de 
personas.
La ministra hizo un alarde de prepotencia e intolerancia culpando a l@s vecin@s de Santaliestra de no dejar trabajar 
a  los  técnicos  de  su  Ministerio  (trabajos  ahora  parados  por  decisión  judicial)  y  afirmó  que  la  gente  deseaba 
encarecidamente  el  pantano  de Yesa,  vanagloriándose  de la  aprobación  del  informe de impacto  ambiental  que 
permite inundar Sigüés, las tierras de Mianos y Artieda y varias joyas del Románico. De otros proyectos como 
Biscarrués, donde aún no existe un sólo estudio técnico también se atrevió a hablar demostrando su ignorancia.
El colectivo manifestante criticó el hecho de que siempre le tocara sacrificarse a la gente de la montaña sin recibir 
nada a cambio y la actitud prepotente de la Administración que se arroga el papel democrático. 
También se hizo eco la asociación de la mentira de la ministra al afirmar que la asociación no aporta datos técnicos 
cuando durante su viaje a Jaca le fue entregado el informe de casi 50 páginas sobre el recrecimiento de Yesa en el 
que se demuestra “lo innecesario del proyecto de recrecimiento”.
Parece una burla que la ministra hable de solidaridad, según la Asociación “cuando la montaña lleva un siglo siendo 
solidaria con el llano” y viendo como se destruyen pueblos, tierras de cultivo y patrimonio natural para beneficio de 
unos pocos.
Este colectivo criticó también la actitud del alcalde de Jaca Enrique Villarroya, “por pedir disculpas” a la ministra 
por la concentración convocada por su visita a la ciudad en vez de hacerle llegar su claro mensaje.
El Periódico de Aragón, 21-7-99

Técnicos “de tapadillo” en Santaliestra.
Según denunció el Ayuntamiento de Santaliestra a través de su alcalde Javier Mur desde el miércoles pasado se 
viene observando en la zona donde debería construirse el polémico pantano “la presencia de un grupo de personas 
que,  al  parecer,  se  hallan  adscritas  a  dichas  administraciones  y  que  están  realizando  diversas  actuaciones 
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consistentes  en  la  colocación  de  señales  y  realización  de  fotografías”.  Lo  cual  podría  suponer  que  estuvieran 
realizando labores de preparación para la posterior acometida del pantano de Santaliestra.
Si  esto se demuestra,  la Confederación  Hidroráfica  del  Ebro  podría  estar  cometiendo un delito por  existir  una 
denuncia por prevaricación y riesgo catastrófico en curso que impide realizar cualquier tarea referente al embalse.
El Periódico de Aragón 22-7-99.

Postura favorable a la reapertura del Canfranc.
Por primera vez desde el Mº de Fomento se ha expreado el apoyo a la reapertura de la línea ferroviaria internacional  
Zaragoza-Canfranc-Pau en una reunión con el alvcalde de Canfranc y los portavoces aragonés y francés de las 
respectivas coordinadoras favorables a la reapertura.
Aunque hay que ser cauto a la hora de valorar estas declaraciones lo cierto es que es la primera vez que se ve un 
poco de luz sobre el tema de una forma más rápida, ecológica y económica que la comunicación por carretera.
Heraldo de Aragón 23-7-99.

El Galacho de Juslibol amenazado.
Según denunció la Asociación Naturalista de Aragón ANSAR gran parte del Galacho de Juslibol (Zaragoza) se está 
secando debido a la falta de precipitaciones de los útlimos meses. Pese a que el viernes 23 de julio se dejó entrar 
algo de agua desde la acequia del Rabal, se pueden ver a simple vista los fondos de las lagunas y el nivel ha bajado  
en algunas hasta el punto de dejar al descubierto numerosas isletas.
La acequia del Rabal fue desviada al Ebro en 1995 porque transportaba al Galacho sólidos y contaminantes que 
degradaban el entorno, sin que se contemplaran soluciones tan sencillas como la instalación de una reja automática a 
la salida del núclero urbano de Juslibol.
Pese a la aportación de agua extra aún se está a la espera, debido a la complejidad del sistema de mantenimiento del 
agua en el entorno del Galacho, de ver si este agua permanece o se filtra de nuevo al Ebro, que en esta época del año 
baja especialmente escaso de caudal.
ANSAR , Aragón-Info, Heraldo de Aragón, 25-7-99.

LABORAL

Archivado el expediente de insonorizantes Pelzer.
La Dirección General de Trabajo de la Diputación General de Aragón decidió archivar el expediente de empleo 
presentado por Insonorizantes Pelzer, que ponía en la calle una semana a sus 60 trabajadores/as como consecuencia 
del expediente de Opel España, finalmente de menos alcance de los previsto.
Esta era la última de las empresas auxiliares de Opel que aún tenía pendiente su expediente.
Heraldo de Aragón, 20-7-99

Reconversión encubierta en RENFE.
Los sindicatos presentes en RENFE expresaron su temor por el posible cierre de los talleres de la compañía en la 
Avda. Navarra de Zaragoza, con una plantilla de 135 trabajadores/as y el cierre definitivo de las infrautilizadas 
estaciones de la Almozara y Delicias si se lleva a cabo el nuevo contrato-programa de la compañía. 
El texto, que regulará Renfe entre el 99 y el 2003 avanza hacia la privatización y segregación de actividades y 
elimina cualquier posibilidad de negociación, según los sindicatos que convocarán una huelga para el 29 de julio sin 
el apoyo de UGT.
Para CGT, CCOO y SEMAF de Zaragoza el contrato-programa “recoge lo peor de anteriores  actuaciones  y lo 
empeora, sin participación sindical e imponiendo los criterios del gobierno”.
El Periódico de Aragón, 20-7-99.

Piden un tratamiento digno para l@s temporer@s.
Con la campaña de recogida de la fruta casi 10.000 temporer@s se asentarán este año en Aragón, entre los meses de 
julio y octubre principalmente.
La deplorable condición de las viviendas destinadas a estas personas, en su mayoría portugueses y norteafricanos, 
sumada al trabajo ilegal de menores en el campo y a las frecuentes organizaciones mafiosas portuguesas han sido de 
nuevo materia de denuncia.
En las estaciones de tren de las tres capitales aragonesas se han habilitado áreas de información y colocación de las 
personas interesadas en la recolección de fruta y la vendimia y parece ser que cada año son más los ayuntamientos 
que se animan en construir alojamientos para temporer@s eventuales, como es el caso de Altorricón, Cariñena o 
Maella.
El Periódico de Aragón, 21-7-99.
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MOVIMIENTO VECINAL

Campaña de boicot a electrodomésticos Paymar.
A través primero de carteles y luego de pintadas, personas del movimiento libertario han comenzado una campaña 
de boicot y denuncia de José Ángel Lombar, propietario de Almacenes Paymar y conocido especulador, responsable 
de la compra de decenas  de edificios en el Casco Viejo de Zaragoza mediante métodos a menudo cercanos al 
gangsterismo. Muchos de esos edificios son arruinados a posteriori para derribarlos y construir pisos de lujo.
El martes 20 de julio la tienda de Paymar en el Coso zaragozano apareció llena de pintadas, así como todo el Barrio  
de la Madalena.
Aragón-Info, 20-7-99.

Suprimido el tren turístico de San Juan de la Peña
Tras tan solo un mes de funcionamiento, el polémico tren turístico que cubría el trayecto entre Santa Cruz de la 
Serós y el Monasterio de San Juan de la Peña (Huesca) dejó de funcionar finalmente este viernes tras las protestas 
vecinales por las molestias que acarreaba el mismo, al cortar el acceso a los pueblos de los alrededores. 
El tren será finalmente sustituido por cinco autobuses que trasladarán a los turistas hasta el conjunto monumental y 
entra dentro de un ambicioso proyecto turístico que l@s habitantes de la zona miran con desconfianza, pues piden 
que se les tenga en cuenta a la hora de decidir sobre los caminos que comunican sus casas y sobre el uso del 
entorno. Vecin@s de Botaya pidieron la “formación de un consejo del Parque de San Juan de la Peña”.
Vecin@s de la zona y Heraldo de Aragón, 23-7-99.  

L@s vecin@s piden más zonas verdes para Santa Isabel.
L@s vecin@s de este antaño barrio rural zaragozano, cada vez más unido a la gran urbe, reivindican la creación de 
plazas  y  espacios  verdes  en  el  barrio  que  probablemente  más  carece  de  los  mismos.  Según  declaraciones  del 
presidente de la Asociación de vecinos Gaspar Torrente de Santa Isabel, Mariano Herrero “Seguimos sin parques y 
los terrenos para las plazas los estamos esperando hace cuatro años. Estos terrenos son de la cesión de las viviendas 
de los empleados municipales.”
Un ejemplo de estos solares inutilizados se encuentra en un área en que existen 4.000 metros cuadrados para la 
construcción de una nueva plaza, pero no progresa el proyecto y parece que “no hay forma humana de que se haga”. 
Santa Isabel es atravesada por la N-II a Barcelona y según denuncia la Asociación es bastante peligroso para l@s 
niñ@s que no tienen áreas específicas donde jugar como son los parques y las zonas verdes.
El Periódico de Aragón, 20-7-99

El Centro Río Ebro se hunde.
Según denuncia la Asociación  de Vecinos Rey Fernando del  Actur  el  edificio  José Martí  que alberga  diversas 
actividades culturales de este barrio de la margen izquierda se encuentra en un estado preocupante, pese a ser de 
construcción reciente, con grietas en las paredes y suelos desiguales.
Los técnicos municipales han solicitado estudios sobre la composición del suelo que están produciendo baches y 
que han hecho aparecer algunas grietas de considerable tamaño que hacen recelar a l@s usuari@s del edificio, que 
acuden en menor medida al mismo. 
Pese a todo el Ayuntamiento se lo toma con calma y de momento ha retrasado las posibles reparaciones hasta 
Navidades como poco.
El Periódico de Aragón, 20-7-99.

Peligra la reforma de la Estación del Norte.
L@s vecin@s  del  Arrabal  zaragozano  temen  por  la  rehabilitación  de  la  deteriorada  Estación  del  Norte  y  su 
recuperación para centro cultural para el barrio. Según las promesas del concejal de urbanismo José Luis Santa Cruz 
el comienzo de los trabajos es inminente pero lo cierto es que la estación de momento sigue en el mismo estado de 
dejadez que la ha caracterizado desde su abandono.
Existen precedentes de abandono similares como el caso del precioso edificio modernista de la Estación de Utrillas, 
pendiente de rehabilitación desde hace más de diez años y que se está hundiendo por momentos.
Aragón-Info, El Periódico de Aragón, 21-7-99.

Las obras del AVE empeoran las riadas.
"Si con sólo 20 litros por metro cuadrado ha pasado esto, qué pasará cuando caigan muchos más".
Varios agricultores de la localidad de Sabiñán (Zaragoza) se hacían esta pregunta al observar los daños
que la tormenta del pasado domingo causó en sus caminos, acequias y fincas. 
Sabiñán resultó damnificado por el pedrisco que arrasó sus cosechas, y con una riada de piedras
y lodo que destrozó las infraestructuras agrícolas. Mientras que la pedregada se achaca a la propia naturaleza, de la 
riada destructora se culpa al mal diseño de las obras del Tren de Alta Velocidad (AVE) a su paso por la localidad. Y 
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es que, según los perjudicados, los más de 20 barrancos naturales que desaguaban antes de que se construyera la 
traza del AVE deben de buscar salida a través de dos únicos desagües que, además, están totalmente cegados.
La empresa Jardinfruit, que explota una finca de frutales desde hace bastantes años en las cercanías de la traza del 
AVE, viene manifestando sus protestas a diversos organismos desde octubre de 1997. Sin embargo, hasta la fecha 
nadie ha dado solución a lo que plantean. A las quejas de esta empresa se han unido ahora otros muchos agricultores 
que han comprobado como una tormenta "normal" ha dejado inservibles caminos, fincas y acequias de riego.
La traza del AVE atraviesa Sabiñán por la falda de una de las sierras que cierran el valle del Jalón. A su paso, corta 
los numerosos barrancos naturales que los siglos han ido excavando y por los que regularmente se desaguan las 
avenidas  en el  río.  Estos desagües naturales  han sido sustituidos por  dos  ojos de 1,80  metros  de diámetro que 
atraviesan la traza.
Sin embargo, las dos salidas previstas por los ingenieros de la obra se han cegado por gran cantidad de piedras y 
tierra resultando inservibles. El agua ha buscado salido por donde ha podido y así, bajo la traza del AVE se han 
formado grandes surcos y socavones,  que afectan a caminos y fincas,  y arrastres de materiales que han cegado 
acequias e inundado campos.
Centro de Estudios Bilbilitanos y Heraldo de Aragón, 25-7-99.

SANIDAD

La sanidad pública deja fuera al 10% de l@s aragoneses/as.
El 9.8% de la población aragonesa aún está pendiente de incorporarse al servicio de atención primaria de la sanidad 
pública, según datos del Consejo Económico y Social de Aragón.
Todo este volumen corresponde a la exclusión social aún existente, generalmente personas sin recursos, esto sin 
tener en cuenta a personas sin papeles que no cuentan en las listas oficiales.
Heraldo de Aragón, 20-7-99

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               
                                                                                                                                                                               

FIESTAS ALTERNATIVAS EN ALARBA

La Asociación Cultural Jóvenes de Alarba celebra este año su V Festival de Rock alternativo con los 
grupos zaragozanos "SUTRA" y "LEYENDA NEGRA".
La cita es para el jueves 5 de agosto a partir de las 23:30 con entrada libre.
Durante la madrugada recena popular.
El acto se viene celebrando desde 1.995 como respuesta alternativa a las fiestas oficiales que  comienzan 
al día siguiente.

COMO LLEGAR
Desde la Nacional II, en Calatayud utilizar la salida de Daroca y por la Nacional 234, llegar hasta el desvío 
de Morata de Jiloca a la carretera A-2507, a unos siete km. de Morata de Jiloca se encuentra ALARBA.
Desde Daroca; por la N-234 hasta el desvío de Morata de Jiloca a la carretera A-2507, a unos siete km. 
de Morata de Jiloca se encuentra ALARBA.

ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre
19hs. Presentación de las jornadas y debate: “Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del 
anarcopunk en los movimientos político-sociales”
22hs. Cena popular (vegetariana)
Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)
Sábado 18 de septiembre
12hs. Debate: “La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal”
15hs. Comida popular vegeta.
17hs. Continuación del debate.
20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)
Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)
Domingo 19 de septiembre
15hs. Comida popular vegeta.
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17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.
Todos los actos en el CSR L’Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)

Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112, 
50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.
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